

**LEHENDAKARIAREN BILERA-SORTAREN BALORAZIOA**  
**VALORACIÓN DE LA RONDA DE CONTACTOS DEL LEHENDAKARI**

2024-07-30 Vitoria-Gasteiz 30-07-2024

*Lehendakariaren hitzaldia – Discurso del Lehendakari*

Egun on eta eskerrik asko etortzeagatik,

Gobernu Kontseilua bukatuta deialdia luzatu dizuegu, egunotan, Ajuria Enean eragile ezberdinekin izan ditugun bileren gaineko balorazio publikoa eskaintzeko.

Lehen mezu modura eskerrak eman nahi ditut. Lehen egunetik gure herriaren analisi partekatua egitea genuen helburu eta gure deiari modu positiboan erantzun diote denek.

Benetan uste dut herrigintzarako behar beharrezkoa dela denok eseritzeko eta hitzegiteko gaitasuna eta, jakina, Euskadiren alde lan egiteko prestutasuna izatea eta jarrera hori benetan erakustea.

Hori egin dugu. Gure herrian elkarlana aurrera eramatea posible da horretarako benetako borondatea dugulako.

Hala ere hori bezain garbi adierazten dut jarrera horrek jarraipena izan behar duela. Gizarteak zaratatik aldentzea eskatzen digu. Arazoak konpondu eta egunero hobetzen eta hazten jarraitu behar dugu.

Horretarako ezinbestekoa da egunotan erakutsi dugun lan egiteko moduari segida ematea. Izan ere, gure helburua ez da inoiz ere argazki bat ateratzea izan. Gure helburua jarrera zintzo bati bidea irekitzea izan da. Erronka erraldoiak dauzkagu aurretik eta eragile ezberdinen ekarpena beharrezkoa deritzot.

Gure esku dago orain bide beretik jarraitu nahi dugun edo ez erabakitzea. Bakoitza bere jarreraren erantzule izango da. Ez gehiago ez gutxiago.

Herri Ordezkarri, Elkargo Profesional, Sindikatu, Patronal eta Unibertsitateetako ordezkariak Ajuria Eneara lan egitera etorri dira eta ondorio asko ateratzeko aukera izan dut.

Hala ere, bada ondorio bat denak laburbiltzen dituen: Hemen ez dago erronka sektorialik. Hemen herri erronkak ditugu aurrez aurre. Herri bezala eta bakoitzak bere esparrutik erantzuna eman beharko diegunak.

Estos días he tenido la oportunidad de dialogar y compartir retos de presente y de futuro junto a representantes Políticos e Institucionales, de Colegios Profesionales, Sindicatos, de la Patronal o Universitarios en Ajuria Enea.

Todas y todos ellos me han trasladado sus principales preocupaciones y hemos podido debatir sobre el diagnóstico de cada una de las materias.

Sanidad, Vivienda, Empleo e Industria, Relaciones laborales, Euskera, Educación, Autogobierno, Valores democráticos... son algunas de las cuestiones analizadas.

Todos ellos conforman algunos de los grandes retos de País a los que entre todas y todos tendremos que dar respuesta.

Cada una y cada uno desde sus respectivos ámbitos. Cada una y cada uno desde sus respectivas competencias y responsabilidades. Pero compartiendo un mismo objetivo: crecer en bienestar y como País.

Hay algo que sí depende de nosotras y nosotros: dar continuidad a esta manera de trabajar. Y hacerlo durante los próximos años.

Hemos emprendido una nueva etapa. Nos encontramos ante un momento clave para Euskadi en este contexto histórico internacional.

Está en nuestras manos enfrentar los retos de manera conjunta. Hacerlo a pesar de nuestras diferencias. Sin emplear una actitud destructiva que en nada beneficiará a la sociedad.

El mandato recibido está claro: debemos seguir por este camino. De lo contrario nadie entendería lo que estamos haciendo. Perder la confianza de la sociedad vasca no es una opción. Podemos y debemos dar ejemplo de cómo hacer otra política profundizando en los verdaderos valores de la política con mayúsculas.

Tenemos una primera oportunidad. Y se nos presenta en una de las cuestiones que más preocupa a las y los vascos: la Sanidad.

En este sentido quiero anunciar que el Consejero de Sanidad ha convocado hoy a todas y todos los integrantes de la mesa para arrancar el próximo 5 de septiembre los trabajos para elaborar el Pacto de País sobre nuestro Sistema de Salud.

A partir de esa reunión, se abre una etapa para el diálogo, el debate y el acuerdo. Tendremos tiempo para trabajar y encontrar puntos de encuentro. Euskadi lo necesita y las y los vascos merecen que lo hagamos posible.

Como saben esta semana pasada también he tenido la oportunidad de reunirme con el Presidente Sánchez. Agradezco su predisposición para poder cerrar esta

reunión de trabajo en poco tiempo y el clima de confianza y franqueza en el que se desarrolló el encuentro de prácticamente 2 horas.

El mensaje que le transmití fue muy claro. Su Gobierno y el nuestro hemos adquirido un compromiso claro delante de la sociedad vasca: cumplir de manera íntegra el Estatuto de Gernika y favorecer un nuevo Pacto Estatutario. Ambos compartimos una misma hoja de ruta.

Como representantes máximos de dos Gobiernos que obedecen a la voluntad popular es nuestro deber cumplir lo prometido. Así nos lo demanda la sociedad vasca y a ello nos obliga el pacto.

Pertenecemos a una generación distinta a la de quienes elaboraron y firmaron el Estatuto de Gernika en 1979.

Tenemos la obligación de ofrecer a una nueva generación de vascas y vascos un nuevo marco que garantice su bienestar y ofrezca a Euskadi nuevas herramientas para poder crecer en este mundo que muy poco tiene que ver con el de hace 45 años.

Ajuria Enean burutu berri ditugun bilerek bidea erakutsi digute. Nahi bada, posiblea da.

Ez hori bakarrik. Egungo erronkei ekiteko elkarlana baino besterik ez zaigu geratzen. Ez dugu beste aukerarik.

Hurrengo irailaren 5ean horretarako lehen aukera irekiko zaigu. Osasun Sailburuak Osasun Ituna idazteko lehen bilera deitu du gaur. Eta epea markatu du. 6 hilabete izango ditugu guztion artean egia bihurtzeko.

Euskadik Itun hori beharrezkoa du eta herritarrek hori posible egitea merezi dute. Lana dugu aurretik.

Eskerrik asko zuen arretagatik eta zuen esanetara nauzue!